

UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN ANTONIO  
ABAD DEL CUSCO

FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD  
ESCUELA PROFESIONAL DE ENFERMERÍA



---

NIVELES DE ATENCIÓN TEMPRANA CON LAS ÁREAS DEL DESEMPEÑO  
FUNCIONAL DE LOS PACIENTES CON PARÁLISIS CEREBRAL  
ESPÁSTICA HOSPITALIZADOS EN EL HOGAR CLÍNICA SAN JUAN DE  
DIOS CUSCO - 2015

---

TESIS PRESENTADO POR:  
Br. MARIA JULIA ARROYO MONROY  
Br. CATALINA CCONISLLA HUAMANI

Para optar al Título Profesional de:  
LICENCIADA EN ENFERMERÍA

ASESORA:  
Ora. MARÍA OJEDA CAMPOS

CUSCO - PERÚ

2017

## RESUMEN

El presente trabajo de investigación titulado: "Niveles de Atención Temprana con las Áreas del Desempeño Funcional de los pacientes con Parálisis Cerebral Espástica (PCE) hospitalizados en el Hogar Clínica San Juan de Dios Cusco - 2015" Tiene como **Objetivo General:** Determinar la relación existente entre los Niveles de Atención Temprana con las Áreas del Desempeño Funcional de los pacientes con Parálisis Cerebral Espástica; hospitalizados en el Hogar Clínica San Juan de Dios en el año 2015. **Método y material:** investigación de tipo analítica, Correlacional, transversal, retrospectivo, la muestra estuvo constituida por 15 pacientes con sus respectivas historias clínicas, con diagnóstico de PCE.

Se evaluó el desempeño funcional de los pacientes a través del instrumento de evaluación Wee Fim. Así mismo se recolecto los datos de la variable niveles de atención temprana a través de la guía de observación de la historia clínica pediátrica, posteriormente se tabula y proceso los datos obtenidos, con el paquete estadístico SPSS 22, utilizando la formula estadística Rho de Sperman acorde al diseño de investigación. **Resultados:** Respecto a los niveles de atención temprana el mayor porcentaje, 40 % de los niños se encuentran en la edades de detección, diagnóstico y rehabilitación de 2 a 4 años 11 meses, y con respecto al desempeño funcional el mayor porcentaje de ganancia de funcionalidad se encuentra en el área de cuidado personal con un 80 %, en el área de movilidad el mayor porcentaje de ganancia llega hasta un 86.6%, y en el área cognitiva el mayor porcentaje se encuentra en un 88.5%.

**Conclusiones:** Aplicándose la significancia estadística se acepta la hipótesis principal; en el sentido que existe correlación significativa entre alta y muy alta de los niveles de atención temprana con áreas del desempeño funcional, con una relación inversa es decir a menores edades de detección, diagnóstico e inicio de rehabilitación mayores oportunidades de mejoría funcional en las áreas de autocuidado, movilidad y función social.

**Palabras Claves:** Desempeño Funcional, Atención Temprana, Niveles, Áreas, Parálisis Cerebral Espástica.